

# Communiqué de presse

## Une nouvelle feuille de route pour Montpellier 2028

29/05/2024



**Le Conseil d'Administration de « M28 - Terres de culture » s'est réuni ce jour à Saint-Jean-Fos (Vallée de l'Hérault). L'occasion de proposer une nouvelle gouvernance, de développer de nouvelles missions et d'annoncer un événement à l'automne 2025. Répondant à l'invitation de Jean-François SOTO, Maire de Gignac et Président de la Communauté de communes Vallée de l'Hérault, et en présence de Pascal DELIEUZE, Maire de Saint-Jean-de-Fos, l'ensemble des membres du CA ont pu à cette occasion visiter l'Argileum de Saint-Jean-de-Fos et l'Abbaye d'Aniane.**

### **Une gouvernance adaptée aux nouveaux enjeux**

*« La culture est une puissance de transformation du territoire, un instrument au service de sa résilience et de sa réinvention. La culture, c'est ce qui fait du territoire un organisme vivant. »*

**Sophie Léron, Présidente de M28.**

Le Conseil d'administration M28 a permis d'engager une nouvelle étape pour la dynamique du territoire en faveur de la culture avec l'installation d'une gouvernance adaptée aux enjeux à venir, avec l'élection de Sophie LERON, au poste de Présidente de l'association M28 et l'accueil de nouveaux membres :

- la Direction régionale des Affaires Culturelles Occitanie, représentée par Michel ROUSSEL son directeur. La présence de l'Etat a été unanimement saluée. L'entrée du ministère de la culture à travers la DRAC Occitanie est fondamentale et hautement symbolique.
- le CHU de Montpellier, représenté par Anne FERRER sa directrice, qui sera un appui précieux pour lier la culture, la santé et l'inclusion.
- Charlotte GIRERD, Directrice Transition, RSE et Innovation de SNCF Immobilier et Alexandre LABASSE, Directeur général de l'Atelier parisien d'urbanisme, en tant que personnalités qualifiées qui sauront accompagner l'association dans le développement de thématiques urbaines émergentes et de projets de transformation innovants.
- Adèle Charvet reste un des visages de M28 en poursuivant son engagement au sein de l'association en tant que personnalité qualifiée.

## Une dynamique qui démontre la vitalité de la démarche M28 sur le territoire

29/05/2024

Pendant deux ans, l'association Montpellier 2028 - capitale européenne de la culture a fait plus qu'œuvrer à la candidature de Montpellier au titre de capitale européenne de la culture : la démarche a permis de donner corps à la notion de territoire. Un bassin de vie, un continuum d'expériences et une communauté de destins face aux défis climatiques, sociaux et économiques contemporains. **« M28 - Terres de culture » se conçoit aujourd'hui comme un supplément d'âme, au sens étymologique du terme - ce qui anime, ce qui donne du souffle - une démarche qui ne se contente pas d'imbriquer des rouages administratifs, mais construit un lien organique entre les acteurs du territoire. En décloisonnant la culture pour en faire un instrument de résilience.**



La Conseil d'Administration a voté à l'unanimité la feuille de route co-construite qui présente les actions à mettre en place dans les prochains mois, avec l'ensemble des partenaires et en écho aux retours des porteurs de projet lauréats aux Appels à projets 2022 et 2023.

**Pour continuer à fertiliser le terreau de nos imaginaires, pour transformer le territoire par la culture et construire un avenir commun dans le dialogue et l'hybridation des formes, des matières et des disciplines, « M28 - Terres de culture » se dote de nouvelles missions :**

- Animer un cadre commun dépassant les structures administratives existantes et visant à transformer, par la culture, le territoire défini dans la continuité de la candidature de Montpellier et ses partenaires pour devenir Capitale européenne de la culture,
- Faire exister un espace d'expérimentation de nouvelles formes artistiques et de collaboration autour des problématiques quotidiennes des habitants et des grands enjeux qui traversent ce territoire
- Porter une approche expérimentale et transsectorielle,
- Soutenir des projets communs, les documenter et leur donner une visibilité partagée.



*Sophie Léron (au centre) a été élue présidente de l'association M28 - Terres de culture à l'occasion du Conseil d'administration réuni ce mercredi 29 mai à Saint-Jean-Fos (Hérault).  
Crédit : Vincent Bartoli.*

## Un événement d'envergure en 2025

29/05/2024

Enfin, les membres du CA de « M28 - Terres de culture » ont acté la tenue d'un événement culturel d'envergure, sous la direction artistique de Nicolas Dubourg. Décliné en 7 Rendez-vous majeurs et ponctué de dizaines d'événements transdisciplinaires, avec la participation des habitantes et des habitants, il s'étendra sur l'ensemble du territoire, du Château Laurens à Agde au Sana au Grau du Roi, en passant La source du Lez ou encore le Canal de Lunel. À l'issue d'une année de résidences et d'expérimentations, cet événement « Les chemins du vivant » se déroulera pendant une semaine du 28 septembre au 4 octobre 2025 et sera suivi d'un passage de relais avec la Biennale Euro-Africa le week-end des 5 et 6 octobre 2025.



L'équipe projet de  
Montpellier 2028  
[contact@  
montpellier2028.eu](mailto:contact@montpellier2028.eu)